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没比赛 无收入
三巨头 伸援手
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    对于运动员来说，角逐争胜是

事业，是梦想，但从根本上来说，是
他们的饭碗。从 3月起，网球赛事停

摆，“云办公”显然也不切实际。大家

时不时地互相连线发发牢骚，叹叹
苦经。生活不易，绝大多数的网球运
动员并非日进斗金，也没有什么大

额赞助在身。很多人甚至开始考虑，

自己或许应该考虑改行了。
这个时候，费德勒、德约科维奇

和纳达尔站了出来。作为网坛的天
王巨星，他们身上的责任与担当，不

仅仅限于去冲击一个又一个纪录，
还在于在危难时的姿态和气度。为

了维护“弱者”的利益，作为 ATP球
员委员会主席的德约科维奇与费德

勒、纳达尔进行沟通，他们正酝酿成
立一个新的基金，帮助低排名球员

度过这段困难时期。

作为 17 个男单大满贯冠军得

主，德约科维奇在其职业生涯中总
共获得了 1.44亿美元的奖金。他表

示，他听说很多球员都在考虑放弃
这项运动。“我真的很荣幸能够利用

我作为顶级球员的身份，在这个时
期中让大家更多关心正在挣扎的球

员。”德约科维奇的奖金收入近 1.5

亿美金，成为网坛历史第一人。费德
勒和纳达尔的奖金与其也很接近，

而费德勒的其中一个赞助商就给出
10年 3亿的合约，他们的财富真真是

几辈子都花不完。此时，不差钱的天
王们推动的这项基金更显可贵。“不

管球员们的排名如何，要强迫球员们

捐款是很困难的。肯定会有不同意

见，所以我们希望邀请所有

喜欢网球、想

要继续让网球作为一项运动得以生

存的人来捐款。”费德勒透露，他们希
望能够募集到 300万至 500万美元，

用以帮助世界排名在 200位至 700

位之间的球员。三位冠军还将想法与

ATP和大满贯赛事主办方沟通，希望
能顺利建立这个基金。除了捐款，地

区性有奖金无积分的网球赛事也有

望出现。
疫情之下，美国网球运动员诺

维科夫成了网约车司机，中国台北
老将谢淑薇在网上售卖网球课程。

世界排名第 347位的女网选手伍德
沃尔迪今年前三个月税前总收入共
4000美元，“这 4000美元包

括奖金，赞助，还有我当业余教练的

收入总和。现在赞助我的公司可能
也会倒闭，教练眼下自然也做不成，

我很发愁。”一些老将向网球官方组
织请愿。

要有足够多的球迷，也要有足
够多的球员，一项运动的健康发展，

在各个维度都需要更广阔更扎实的

基础。至暗时刻中，德、费、纳挺身而
出，似一道光，携手共进退———我们

在，大家在。 本报记者 华心怡

    与以往赛事

扎堆、新闻不断不
同， 这个春天，停

摆的体育圈，减薪
成了大话题。

情义和收入
哪个重要？ 费德

勒、小德、纳达尔

这网坛三巨头的
行动证明了一切。

体育固然有资本
的介入，但体育圈

并非生意场，温暖
与激励本就是体

育自带的属性。

事实上，疫情

发生以来，已有太
多太多体育明星

作出表率，为“战

疫”作出贡献。 从
李娜、李铁、王霜等国内体育

明星为武汉捐款，到内马尔、

梅西、C 罗为受疫情影响的

人们慷慨解囊。 更有不少体
育人变身抗疫斗士， 投身医

疗战线……体育人的担当在
这场“战疫”中同样出色。

新冠肺炎疫情在全球的

大流行，将整个世界推向漩涡
的急转弯处，几乎没有哪个产

业能够独善其身，体育产业亦
不能幸免。 疫情在全球蔓延，

这个世界从来没有像今天这
样渴望体育。体育比赛是人类

社会团结、友谊、和平、进步的
象征，也正是人类在面对疫情

这个共同敌人时最需要的。虽
然这场空前战“疫”的硝烟，短

时间内难以彻底散去，全球体
育依然在黑暗中前行。 但所

幸， 体育精神从来无惧黑暗，

总能冲破险阻。体育产业也必
将迎来复苏。

疫情之下体坛面临各种财务问题

家大业大
也得勒紧腰带

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /吕剑波 视觉设计 /窦云阳2020 年 4月 25日 /星期六

话题 11汇文 体

疫情里网坛低排位球员生活不易
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■ 法拉利拒
绝预算帽

图 IC

    随着新冠肺炎疫情在全球范围

内的蔓延，绝大部分体育赛事陷入
停摆，随之而来的，是无法避免的财

务问题。减薪、裁员⋯⋯和大多数企
业一样，不少职业联赛开始各种花

式调整。疫情之下的世界体育，看着
家大业大，其实也有“差钱”时。

地主家也没余粮了
4月初，世界汽车运动理事会正

式批准一系列 F1相关规则的调整，

以应对新冠肺炎疫情带来的巨大影

响，其中包括 2021年继续使用 2020

年的赛车底盘和其他部件以降低成

本等规定。此外，迈凯伦、威廉姆斯
等车队也先后宣布降薪来削减成

本，以保住工作人员的长期岗位。
在上周，各车队与国际汽联和

F1会面，讨论预算帽的实施计划。

讨论内容是 2021年设定 1.45亿美
元的上限，到 2022年下降到 1.3亿

美元，但未能达成协议。
预算帽旨在帮助小车队提高竞

争力，阻止大车队为了保持领先而
肆无忌惮地花钱。预算帽的推出引

发纷争，一方面，小车队明显舒了一

口气。但另一方面，这一决定却受到
大车队的反对。

法拉利车队的领队比诺托率先
表示：如果 F1试图继续降低预算

帽，法拉利就考虑退出。他坦言，预
算帽不断降低会让这项运动贬值。

按照 F1 目前的支出结构，如
果预算帽进一步降低，大车队不得

不裁员或者将人员分流。比诺托建
议，如果真的要降低成本，F1可以

重新考虑客户赛车，

即小车队直接向大车队购买赛车参

赛，避免大笔研发支出。

哈斯车队的领队斯特奈尔对预
算帽持欢迎态度，他坦言，这轮对

F1的经济冲击将是未来大奖赛的
一针清醒剂。“F1不会再回到过去

‘大手花钱’的老日子！”被视为“最
烧钱运动”的世界一级方程式锦标

赛，在疫情冲击下也开始想办法缩

减开支。这也从一个方面说明职业
体育的现状：面临突然的停摆，“地

主家”也“差钱”⋯⋯

减薪引发球队破产
当人们对动辄上亿欧元的转会

费、隔三差五的包机出行以及越来

越大越来越豪华的体育场见怪不怪
时，职业体育已成为资本游戏的一

座浩瀚金库。然而，一场疫情让一切

戛然止步。

在疫情影响下，英超利物浦俱

乐部 4月初决定将一些员工列为临
时停职状态。根据相关政策，临时停

职的员工将从英国政府处获得
80%的薪水，利物浦支付另外 20%，

这些员工依然能得到全额薪水。
不过这个决定引起了一些媒体

和民众的不满，他们认为利物浦不

该用纳税人的钱来减少俱乐部开
支。尤其近几年来，利物浦的经营蒸

蒸日上。最终，利物浦俱乐部 CEO

彼得-摩尔发布公开信，宣布撤回

这一决定并就此进行道歉。
减薪已成为国际足坛各家俱乐

部的一致决定。但是接受与否，却遭
遇不同态度。

斯洛伐克超级联赛的日利纳俱

乐部在联赛历史上曾 7 次夺得冠
军，也曾站到欧冠的舞台上，是斯超

联赛的传奇。但在这次新冠肺炎疫
情的冲击下，日利纳出现生存危机。

由于队中共有 17 名球员拒绝降

薪，俱乐部一怒之下宣布与这 17名

球员解约，并称他们对俱乐部缺乏

忠诚。

这次解约使得日利纳几乎在一
瞬间崩溃，俱乐部宣布已经开始清

算资产，进入破产程序。
“因拒绝降薪而一拍两散”这样

的剧情，并不是日利纳的专属。NBA

篮网队球员丁威迪在近日接受采访

时表示，如果真的发生降薪这种情
况，那么球员们将不会回归。

据了解，NBA劳资协定中有末
日条款，规定在遭遇不可抗力时，球

员们将无法得到全额薪水。丁威迪
认为，如果老板们打算使用这一条

款，那这个赛季就已经结束了，没有
球员愿意在收入缩水的情况下继续

比赛。
疫情当头，职业体育领域那些

低收入的运动员、工作人员，被影响
的不只是“生活”，可能还有“生存”。

本报记者 厉苒苒


